

[5^e-Hist] : La Méditerranée lieu de confrontations



Charles Quint
(1500-1558)

Né en 1500 à Gand (Flandres) et mort en 1558 au monastère de Yuste (Espagne), Charles V (ou Quint) est le souverain européen le plus puissant de la première moitié du XVI^e siècle. Les héritages qu'il tient de ses familles paternelle – les Habsbourg – et maternelle – Castille et Aragon – font de lui le souverain de l'Espagne, des Pays-Bas (Belgique et Pays-Bas actuels), de l'Autriche et du royaume de Naples. Charles Quint est élu empereur du Saint-Empire romain germanique en 1519. Sous son règne, les Espagnols conquièrent l'Amérique centrale et du Sud (sauf le Brésil). Il ne parvient pas à empêcher le développement en Allemagne d'une nouvelle confession chrétienne, le luthéranisme (forme de protestantisme). Charles Quint abandonne son trône en 1556 et partage ses possessions entre son frère Ferdinand I^{er} et son fils Philippe II.



Soliman I^{er} dit « le Magnifique »
(1494-1566)

10^e sultan ottoman (1520-1566), Soliman I^{er} est le chef de l'Empire ottoman dont le règne a été le plus long, de 1520 jusqu'à sa mort. Connu en Occident sous le nom de Soliman le Magnifique, Soliman reste comme l'un des plus grands monarques du XVI^e siècle en Europe et en Afrique du Nord, menant l'Empire ottoman à l'apogée de sa puissance militaire, politique et économique.

Carte de la Méditerranée au XVI^e siècle

